

AGRADECIMIENTO DE LA DIRECTORA

CELEBRANDO VEINTE AÑOS DE REVISTA MELIBEA Y DEL CIEM (2005- 2025)

Revista Melibea 2025.1 celebra con este número los veinte años de su propio nacimiento en 2005. Fueron sus padrinos- Editores Honorarios- el amado y siempre recordado maestro Alan Deyermond, soporte incondicional de jóvenes soñadores, y el amoroso y buen colega y amigo Joseph Thomas Snow- también orgullosamente llamado con gratitud y afecto “Pepe Nieves”-. Su nombre se lo debe a Rafael Beltrán Llavador, o Rafa, otro querido colega, quien sugirió con su usual libertad creadora, se llamará simplemente Melibea. Y así surgió el primer Comité Científico Internacional que, confiado en que también “el sur existe” en la empresa científica, ha asesorado y sostiene la calidad y pertinencia de investigaciones emergentes en los campos de Estudios de las mujeres, de género y otros afines. En este punto, vaya nuestra gratitud a este equipo conformado inicialmente por Rafael Beltrán, Aníbal Biglieri, Gloria Chicote, Vicente Beltrán, Barry Taylor, Leonardo Funes, Graciela Rossaroli de Brevedan, Alicia Ramadori, Carmen Benito-Vessels, Eukene Lacarra Lanz- recientemente fallecida-, Carmen Parrilla, Cristina Segura Graño, Dorothy Severin, Elbia Difabio, Mercedes Vaquero, Vilma Arovich de Bogado, María Jesús Lacarra, María del Carmen Marín Pina, Sofía Carrizo Rueda y Javier Roberto González.

Nuevos tiempos y exigencias editoriales llegaron y respondimos a dichas necesidades con la incorporación al Comité original de reconocidos expertos inter y multidisciplinares en áreas propias de los estudios de la Revista: Mercedes Arriaga, María José Rodilla León, Adolfo Omar Cueto, Cristina Martínez Fraile, René Aldo Vizarra, Vânia Nara Pereira Vasconcelos, María Gabriela Vásquez, Raquel Macciuci, Germán Prósperi, Silvina Beatriz Barroso, Andréia Cristina Lopes Frazão da Silva, Marcelo Lima, Jesús Ángel Solórzano Telechea, Debora Vaccari, Irene Binia, Adriana García y María Silvina Bruno. Al mismo tiempo se incorporaron diversos correctores de estilo, gestores editoriales y especialistas en diseño gráfico y maquetación. Por último, la labor de Verónica Rodríguez Chabán, secretaria de la *Revista Melibea*, ha resultado y resulta inestimable por la meticulosidad y pasión con la que la realiza en cada número. A cada integrante desde el lugar que ocupa, Melibea les debe la vida. Nuestra gratitud para cada quien.

Por otra parte, *Revista Melibea* 2025.1 es un volumen celebratorio de las iniciativas y acciones que durante veinte años el Centro Interdisciplinario de las Mujeres de la Facultad de Filosofía y Letras (UNCuyo) ha realizado y sostiene en favor de estudios científicos sobre el universo femenino desde distintos enfoques que ayuden a lograr una sociedad más justa y digna especialmente para mujeres y niñas. Los logros de Melibea y del CIEM se deben a la voluntad de decenas de investigadoras e investigadores que nos eligieron para publicar y para participar de los Encuentros científicos de convocatoria casi anual.

Recientemente, *Revista Melibea* se ha unido mediante el trabajo colaborativo y para aunar esfuerzos con la Red Internacional Multidisciplinaria de Estudios de las Mujeres (RIMEG), creada en 2021 por iniciativa de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional de Cuyo y secundada por las Universidades Federal de Bahía (Brasil), Universidad de Sevilla (Sevilla, España), Universidad Federal de Río de Janeiro (Brasil), Università di Roma La Sapienza (Italia), Universidad



de Cantabria (España), Universidad Nacional de Córdoba (Argentina), Universidad Nacional de Río Cuarto (Argentina) y Universidad Estatal de Bahía (Brasil).

Haciendo un poco de historia, nuestro primer volumen de 311 páginas reunió dos números en papel y se remonta a 2005. De aquella etapa a la tecnológica actual, *Revista Melibea* recorrió un periplo basado en la esperanza y en la labor permanentes que logró convertirse, de formato papel, en una publicación digital alojada en el repositorio institucional de la Biblioteca Digital y poseer su sitio web en OJS. El camino, como tantos otros, no fue fácil pero hoy celebramos estar indexados en Latindex, ERIHPLUS, BINPAR (Caicyt- Conicet), EUROPUB y ROAD. Asimismo, la revista tiene como referencia las normas éticas de publicación internacionales, como por ejemplo COPE.

Sin duda, *Revista Melibea* debe su existencia institucional a las autoridades de nuestra Facultad, en particular al Dr. Víctor Gustavo Zonana, Decano de nuestra Casa de Estudios, así como al Dr. Adolfo Omar Cueto, su Exdecano, que proyectaron y crearon el Área de Revistas Científicas y Académicas (ARCA) y a la Prof. Esp. Adriana García que también durante su decanato sostuvo con sus acciones personales e institucionales a Melibea. Esta es un espacio profesional indispensable y comprometido con la edición científica para quienes luchamos denodadamente por generar, consolidar y divulgar un conocimiento de calidad en las áreas de experticia que nos competen y en las universidades públicas argentinas. Por eso, a ellos, nuestro primer agradecimiento, seguido del que debemos al personal de ARCA que durante años han apoyado con inmensa diligencia, responsabilidad, dedicación, saberes y experiencias la gestión integral para que Melibea “salga a la luz”; en tercer lugar, al equipo editorial que acompaña con esfuerzo y seriedad cada nuevo número; en cuarto, a autoras y autores por confiarnos sus ideas y, por último, a lectoras y lectores que reflexionan a través de los estudios de investigadores formados y en formación sobre la Historia de las mujeres a través de la cultura y la ciencia, en interseccionalidad con los más diversos ámbitos personales y contextuales.

Como directora de la *Revista Melibea*, es mi deseo que la lectura de los artículos que la integran en sus jóvenes veinte años, ayude a cada cual a construir una sociedad en equidad de género. Que Melibea los y las acompañe en este desafío.

Gladys Lizabe
Directora de *Revista Melibea*

